

Caída de ingresos petroleros se compensa con ingreso tributario: Moody's

Extracto de la entrevista con Francisco Vázquez Ahued, analista de Gobiernos Soberanos de Moody's de México, en el programa "Enfoque Financiero", conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a nuestro primer entrevistado de la noche, nos da muchísimo gusto tenerlo aquí, él es Francisco Vázquez Ahued, analista de Gobiernos Soberanos de Moody's de México. ¿Cómo estás Francisco? Bienvenido a Enfoque Financiero.

FRANCISCO VAZQUEZ: Hola, buenas noches Alicia. Qué tal.

ALICIA SALGADO: Me da mucho gusto tenerte aquí. Publicaron un documento que fuiste tú quien lo elaboró, relacionado con el impacto posible que puede tener la caída de los ingresos petroleros en las participaciones federales.

Sin embargo dices que han caído los ingresos petroleros pero ha subido la recaudación fiscal participable, de tal manera que en conjunto no caen las participaciones, crecen. Explícanos esto cómo les impacta a los estados y municipios.

FRANCISCO VAZQUEZ: Muchas gracias. Sacamos un reporte hoy como bien lo mencionas hablando sobre los precriterios que es este documento que manda la Secretaría de Hacienda al Congreso para informarle de los escenarios macro fiscales que está teniendo en el radar para la propuesta final de presupuesto.

Los escenarios que están manejando, como tú bien lo señalas y nosotros lo manejamos, es una caída en los ingresos petroleros respecto al presupuesto de 2015, que se compensa por una subida en los ingresos tributarios. Y como resultado la Secretaría de Hacienda estima que las participaciones crecen un 4.5 por ciento nominal para el año que entra y esta tasa de crecimiento históricamente es una tasa de crecimiento moderada.

Si este escenario se cumple y los precriterios tienden a ser una muy buena guía de la propuesta de presupuesto y de las ejecuciones de los gastos, si este escenario se cumple, sería una de las tasas más bajas en los últimos 10 años.

ALICIA SALGADO: Este escenario digamos que no está distante de lo que se había pronosticado, pero hay estados que tiene mucha presión fiscal. Ya traen mucho estrés financiero, algunos están en elecciones, ¿cómo se resuelve la situación de esos estados? Yo voy a hablar por lo que sé en materia de deuda y de presión financiera, tipo Colima o tipo Nuevo León, ¿no?

FRANCISCO VAZQUEZ: Sí. Mira, sin duda sacamos un reporte también hace unas semanas sobre los riesgos que traen las elecciones, existen, es la realidad, pero los vemos como riesgos enfocados precisamente en los estados que tienen elecciones.

No los vemos como un riesgo generalizado, los estados que tienen elecciones para gobernador este año son cinco, me parece, y entonces es ahí donde vemos el tema.

Respecto a la presión, hay que recordar que la mayoría de la deuda está respaldada con participaciones federales, no es deuda que los estados hagan de su bolso, de sus recursos propios, sino que viene del flujo que les envía el gobierno federal y en ese sentido también depende mucho del perfil. Hay estados que tienen deuda a 25 años con un perfil bastante benigno y hay estados que tienen vencimientos muy pronto.